

# emploi

## Une mise à l'étrier bienvenue

■ Depuis 10 ans, l'asbl "L'Associatif financier" aide tout un chacun à mettre sur pied sa propre asbl. Une solidarité appréciable qui a permis à 1 200 personnes de se lancer dans l'aventure.

**A** Bruxelles, il existe une asbl qui soutient les autres et les aide à démarrer. Baptisée "L'Associatif financier", elle a aidé, depuis 10 ans, près de 1 200 personnes à fonder leur asbl tous domaines confondus. Marc Mathieu, coordinateur de L'Associatif financier, nous décrit les effets bénéfiques de cette démarche qui "conduit de nombreuses personnes, au chômage, à ériger un projet en asbl et à en devenir salarié".

### Une aide sur la durée

Cette agence-conseil en économie sociale contribue au lancement d'associations en les soutenant tant lors de leur création que par la suite, au cours d'un accompagnement de gestion. "Les gens qui viennent nous voir ont surtout des besoins en matière comptable et sociale, également dans le domaine juridique", souligne Marc Mathieu. Il précise encore que "ces personnes ont aussi besoin d'assistance dans des questions plus techniques telles que les sources de financement et la communication".



Pour définir ses statuts, l'asbl "Club Fiat 500 Belgium" a été soutenue par L'Associatif financier. (DR)

La complexité des démarches augmente avec la taille et le développement de l'association en question.

Les méthodes utilisées sont expéditives, faciles et à moindre coût: "On lance les personnes au cours d'une réunion d'environ une heure et demie, puis elles travaillent chez elles à leur rythme avec les outils pratiques qu'on leur a fournis. Après, une dernière séance d'intervention d'un peu plus de deux heures suffit pour finaliser la mise en place", ex-

pose le coordinateur. A l'origine, L'Associatif financier a été fondé par une série de dirigeants de différentes organisations bruxelloises. Pour Marc Mathieu, "ceux-ci voyaient bien que des services de gestion plus professionnels étaient nécessaires pour gérer plus efficacement les asbl. D'où l'idée de L'Associatif financier".

### Réseau étendu

Si l'aide de ce service se concentre essentiellement sur ses con-

seurs de même statut juridique, elle n'en exclut pas pour autant les demandes débordant de ses compétences. "Parce qu'après avoir soutenu environ 1 200 associations, explique Marc Mathieu, nous avons tissé un réseau de relations et d'entraide très large qui nous permet de travailler avec des partenaires spécialisés". C'est d'ailleurs vers ceux-ci que l'organisme aiguille les personnes aux attentes desquelles il ne peut pas répondre. Mais il n'y a ni critère

de sélection, ni orientation politique ou philosophique: chacun est le bienvenu.

Si l'envie vous prend de vous lancer dans l'aventure des associations sans but lucratif et de concrétiser ainsi un projet, L'Associatif financier est l'organe idéal auquel vous adresser. **V. N.** (st.)

**PRATIQUE:** Associatif Financier asbl, av. Voltaire, 135 - 1030 Schaerbeek, tél.: 02/242 64 30, www.associatif-financier.be.